学校教育目標
○ 知恵をみがき
○ 清い心をはぐくみ
○ 身体をきたえる子

令和4年1月24日(月) 帯広市立大空小学校 校長 川上裕明

## おだやかなお正月、そして・・・・

本年もどうぞよろしくお願いいたします。

雪のほとんどないおだやかなお正月でした。「久しぶりに親戚と会って・・・・」などという ご家庭もあったことでしょう。

しかし、年明け2週間ほどで状況は一転、「1月としては観測史上最大の降雪」や「新型コロナウイルス感染の第6波」など、急にザワザワしてきました。コロナに関して言えば、「オミクロン株は感染力が強く、特に子どもがかかりやすい」「子どもがかかるのはワクチンを接種していないから?しかし、ワクチン2回接種した大人も感染する」など、マイナス情報ばかりが入ってきます。十勝の感染者も急増、本校でもさらに気を引き締めて感染予防に努めた教育活動を行っています。

## 出前授業など

卒業する6年生に、外部講師からご指導をいただいています。

先週は「明治カカオ・チョコレート教室(meiji)」「薬物乱用防止教室(帯広警察署)」「SDGs基礎学習(ほくでん・SDGsファシリテーター)」が行われ、来週には「ジャンボ書道(ロロロロロ先生)」が予定されています。学校の関係者とは一味違っ



た情報や技術を教えていただき、一緒に聞いている私たち教員も勉強させていただいています。



「SDGs基礎学習」の一部は、1月28日(金)のHBCテレビ「今日ドキッ!」で16時以降に3分程度紹介されるとのこと。また、「ジャンボ書道」の作品は3月24日の卒業証書授与式の会場に掲示し、ご来場の皆様にご覧いただく予定です。

## 今年度最後の参観日

2月末に予定しています。

今のところ

- ◇年間行事予定表どおりの日に∖
- ◇5時間目(13:20~14:05)参観
- ◇その後、学級懇談
- ◇各家庭1名までご来校可
- ◇広い教室で、距離を取って参観授業 と考えています。

児童のがんばる姿を見ていただいたり、 学級懇談で担任から1年間のお礼も含めて お話しさせていただいたりしたいところで すが、その頃の新型コロナの感染拡大の状 況を踏まえて実施可否を決定します。

なんとか感染が落ち着きますように。

## 大空学園に向けて

義務教育学校準備協議会による、「大空 学園義務教育の教育内容に関わる説明会」 が行われます。過日配布の案内文をご覧ください

2/8 (火) 現小4~現中2

2/9(水)新小1、現小1~3

どちらも17:30から、大空中学校体育館で行います。ご参加いただけるのは各家庭1名までですが、新しいピカピカ校舎を見るいい機会でもありますので、ご参加いただけますと幸いです。なお、例年行われている「大空中学校入学説明会(6年生保護者対象)」も兼ねての開催とのことです。

新型コロナ感染拡大等で日程や内容に変更がある場合は、わかり次第メールでご連絡します。

#### 令和4(2022)年2月の予定

1日	火	
28	水	児童会(反省)
3日	木	
4⊟	金	
5日	土	
6日	B	
7⊟	月	給食費(高)
88	火	給食費(中) 大空学園説明会(小4~中2)
9日	水	給食費(低) 大空学園説明会(新小1、現小1~3)
10日	木	給食費(予)
11日	金	建国記念の日
12日	土	
13⊟	В	
14⊟	月	
15⊟	火	
16⊟	水	
17⊟	木	
18⊟	金	
19日	土	
20日		
21日	月	
22日	火	参観日(低)
23日	水	天皇誕生日
24日	木	参観日(中)
25日	金	参観日(高・そら)
26日	±	
27日		
28日	月	

\*変更は各学級通信でご確認ください。

# スケートリンクは

造成業者様の昼夜を問わずの散水のおかげで、かなり光ってきました。完成まであと少し!

## より良い大空小学校を作るためのアンケート

ご協力ありがとうございました。掲載のために表現を少し変えさせていただいています。また、個別に回答をお手紙させていただいた場合は、こちらには掲載しておりませんのでご了解ください。

〇4月から小中一貫となり、行事日程等どのような態勢になるのか不安です。コロナ禍で大変だとは 思いますが早めに行事日程開催方法を打ち出して頂きたいです。

遅くなりましたが、義務教育学校準備協議会主催の説明会が2月8日・9日に大空中学校で行われます。ただ、今のところの教育計画は立てているものの、新年度に新たな教職員の配置がなされ、新たな校長の経営方針のもとで正式決定となることをご理解ください。また、ここ数年と同様に、コロナ禍のため行事等は流動的な内容・日程であることもお含みおきください。

○置き勉体制が進まないことに不満。

〇地図帳など学校に置いている教科書もありますが、今は国語だけでも教科書、ノート、漢字スキル、 漢字ノートで4冊もあります。全教科になるととても重くなります。家で宿題や勉強もしてほしいの で、全部ではなく少し置いて帰れるようにしてもらえると良いと思います。

冬はスケートの持ち帰りもありますよね。さらに前向きに取り組みます。

○給食の時間が短いので、食べ終わらないことが気になります。

〇紙ストローですが、口の中にボロボロになった紙が残るので、飲みづらい牛乳飲むのが嫌になったと言います。エコなのはわかりますが、食品ロスを考えると改善することはできないのでしょうか?

昨今の「脱プラスチック」の流れを踏まえると、プラスチックストローに戻ることはないと 思います。考えられるのは、高知や北九州など他県で次々に行われている「直接飲みできるパック」でしょうか。十勝で使用している紙ストローは割と丈夫なのですが、やはり紙なので、 噛んだりすると軟らかくなるのが早いようです。なんとか飲み方の工夫を指導していきます。

〇自由記述フォームが、ダイレクトに送信する方式でなく、書いた後に自分の文章が読み直せる書式、 あるいは「これで送信しますが、いいですか?」のワンクッションがあると意見が書きやすいです。 きちんと読み直すことができれば冷静になれますし、より建設的な意見が出せるような気がします。

そのとおりですね。現在学校で使用している「Google Foams」にその機能があればいいのですが・・・・研究してみます。それまでは、お手数ですが送信前の確認にご協力ください。

#### 明日を紡ぐ大空小学校 ~新しい大空に はばたけ!!~

〇毎日楽しく通っていて親として嬉しく思います。来年は初等部のリーダーになると楽しみにしています。今後も引き続き他学年とも交流しながら活動してほしいです。

- 〇いつも子供達の学習が進むように色んな形で学ばせていただき感謝しかないです。
- 〇子供は学校へ行くのが大好きです
- 〇コロナが続き大変な中、今年は運動会や学習発表会もできて子供の成長を見ることができました。 先生達にはとても感謝しています。
- ○兄妹、そして親共々いつもほんとにお世話になってます。□□先生の教育方針は個人的にほんとに リスペクト。
- Oいつも、子供の困りごとなどで相談に乗っていただきありがとうございます。また、早急に対応していただき感謝しています。
- Oいつもお世話になっております。2学期になってから学校に行きなくないと手こずる事が多々ありました。私も学校に行かせるべきなのか悩んだりしましたが、□□先生が「学校では元気いっぱいなので連れて来て頂ければなんとかします」と言ってくださり、とてもありがたかったです。そして、学校に着いても泣いている息子と、朝の忙しい時間に向き合って話してくださっている姿を見て感謝の気持ちしかありません。本当にありがとうございます。

「我が子が笑顔で学校に行って、笑顔で帰ってくる」……一見当たり前に思えることですが、 なかなかに難しくありがたいことです。私も息子二人を学校に通わせていた頃のこと思い出し て、しみじみ思います(ただ、きちんと通い始めると「もっと勉強できるように」「もっと運動 ができるように」……次々と欲望は果てしなく、反省します)。

親だからできること、学校だからできること、子ども自身にがんばらせること……正解は一つではなく、人によって時期によって状況によって様々です。だからこそ、学校と家庭のコミュニケーションと協働が必要です。今後もどうぞよろしくお願いします。

〇先生方は頑張っています。ありがとうございます。負担軽減のために先生の人数を倍増、賃金増額 して下さい。教育はモノがするのではなく、人です。優秀な人材を集めるためにもお願いします。

素晴らしいご意見、ありがとうございます。私も全く同感です。

市内小中学校の学校だよりは、帯広市教育委員会の教育長さんやえらい人たちが全て目を通 してくださっていますので、ここで大きな声で言うておきましょう。「いいこと言っておられる 保護者さんがいますよー!よく聞いといてくださーい・・・・て、そっか、教員の給料は北海道教 育委員会が担当か・・・・道教委の方ー!帯広にすごくいいこと言うてらっしゃる保護者さんがい ますよー!4月からでいいのでよろしくお願いしますー!」←調子に乗りすぎはよくない・・・・